

山前小学校だより

「本好き」の子供を育てましょう



文部科学省が先日公表した調査で、21歳の6割が直近の1か月に読んだ紙の書籍が「0冊」であることが明らかになりました。スマートフォン等の普及で、読書以外の娯楽に時間を費やす傾向がより強くなっているとのことです。読書は子供の知識面だけでなく情緒面や人間関係などの土台になると言われます。ある専門家は、読書の習慣が身に付くことで、次のような利点があると説明しています。

- ・ 語彙力が高まり、思考力、読解力、作文力が身に付く
- ・ 知識が広がる
- ・ 興味・関心が刺激され、学習の動機付けとなったり、学習習慣が身に付いたりする
- ・ 情緒が育まれ、想像力を高める
- ・ 集中力が高まる
- ・ 記憶が良くなる
- ・ 他者を理解する力がつく



本を読む子に育てたい——多くの親、教師はそう願っています。文部科学省の「子供の読書活動の推進等に関する調査研究」では、子供に読書習慣を付けるコツとして「読み聞かせを続ける」「大人も読書をしている姿を見せる」などが示されています。

では、当の子供たちはどうなのでしょう？ よく本を開いている本校5・6年生に、突撃インタビューしました。

Q あなたは、どんな本がお好みですか？
世界名作、〇〇のひみつシリーズ、ミステリー、異世界転生、恋愛もの、ホラー、SDGsに関するもの、「表紙を見て決めます」という意見も…

Q あなたが本を好きになったきっかけは？
夜、お父さん（お母さん）が本を読んでくれた。
小さい頃に学童保育に行っていて、その時に読んだ本が面白かった。
友達の勧めで、ある本を読んでみたら面白かった。
図書室のシリーズや飾りを見て、本を手にするようになった。
テレビで見たアニメの影響で、本でも読みたくなった。
長編は好きじゃなかったが、気になる本があって読んでみたら面白くて好きになった。
外で遊ぶのがあまり好きな方ではないので…。
暇なときに本を開くようになった。

Q あなたの本の楽しみや、読書のメリットを教えてください。
本を読んで自分の中で「想像すること」が楽しい。
その本の世界観に浸れる。
登場人物の気持ちに共感し感動して泣けるなど、感情移入できること。
国語の文章問題が得意ではなかったが、スムーズに読み取れるようになったかな。
「こんな本なんだ！」という、読み終えた後の心地よさ。
お気に入りの本を何回も読み返せること。



図書委員さんによる読み聞かせ



「どくしょ玉入れ」

11/24(金)は
「読書まつり」
で～す

——子供たちの声一つ一つに、私たち大人の関わり方のヒントがあるようです。本校では「本好き」な子供を育てようと、11月を校内読書旬間とし、図書委員会の児童や学校図書館司書さんとコラボして、様々な取組を展開しています。「本好き」の子が少しでも増えるよう、これからもご家庭と共に取り組んでいきたいと思ひます。

この人に聞きました



11/21真岡市教育祭で「優良児童」として表彰された村 岡咲希（6-1）さん むらおかさき

表彰していただき、ありがとうございます。日頃から、私自身が楽しく、クラスの間も楽しく過ごせるように心掛けています。卒業まで3か月半ですが、友達や先生方に、「いいね♫」と言ってもらえるクラスになりたいです。中学校は勉強がレベルアップし難しくなるので、勉強の時間を増やして、中学校へ行っても困らないように準備していきたいです。

※このほか、同日開催された芳賀教育祭で、横山綺乃さん（6-1）が表彰されました。

学生ボランティアの刀川さんに聞きました

宇都宮大学共同教育学部2年、^{たちかわ ゆい}刀川由衣です。ボランティアとして毎週火曜日にお邪魔しています。8年前に山前小を卒業しました。今私が夢中になっていることは、お囃子です。小学1年生の夏に始め、独特なリズムに心を奪われています。

私は山前小の子供たちの良さが、特に「目」に表れていると思います。ボランティア初日にまず驚いたのが、子供たちが見知らぬ私に、目を合わせてあいさつしてくれたことです。とても温かい気持ちになりました。次に、一緒に学校生活を送る仲間を見守り、助けてあげようと動く、思いやりの眼差しです。さらに、勉強や運動、係活動など、自分がすべきことややりたいことに向かう真剣な目です。一生懸命に取り組む姿、会う度に成長している子供たちに、刺激を受けています。



◇運動会 10/21(土)

子供たちの精一杯の演技や競技と保護者や地域の皆様の温かい応援があふれる感動的な思い出に残る運動会となりました。



スローガン「仲間とともに 全力つくせ 正々堂々 山小ワールドカップ」

◇修学旅行 10/26(木)～27(金)

6年生が鎌倉、東京方面への修学旅行に行ってきました。2日間とも天候に恵まれ、予定どおりの活動ができました。心に残ったものは一人一人違ったかもしれませんが、仲間と過ごした時間はとても大切になったと思います。



◇1～5年遠足 11/1(水)

1・2年生はモビリティリゾートもてぎ、3・4年生はりんどう湖ファミリー牧場、5年生は日光に行ってきました。修学旅行同様に、天候に恵まれ、どの学年も楽しい1日を過ごすことができました。



◇道徳教育研修会 11/10(金)

山前小学校を会場に道徳教育研修会（真岡市教育委員会主催）が行われました。

芳賀地区内小・中学校教員100名余りが来校されました。これまでの山前小学校の取組を1年1組、3年1組、5年1組の3学級が授業を公開しました。たくさんの先生方に見られながらも、真剣に授業に取り組む子供たちの姿が印象的でした。授業後は、宇都宮大学 和井内良樹教授より講話をいただきました。学びの多い研修会となりました。

